

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

À Travers Nos Régions

LÉBAMBA: INSTALLATION DU NOUVEAU SECRÉTAIRE GÉNÉRAL DE PRÉFECTURE



Photo: Aymard Mambela

LE nouveau secrétaire général de la préfecture du département de la Louési-Wano (Lébamba), Landry Achille Demoussa Massala a pris officiellement ses fonctions le 20 octobre lors d'une cérémonie solennelle présidée par le préfet dudit département, Euloge Mombo Moukaga, en présence du gotha administratif local. Il succède à Alexandre Moukambi Moukambi affecté à Koula-Moutou dans la province de l'Ogooué-Lolo. Le promu a remercié les autorités de nominations pour le choix de sa personne à occuper cette fonction de l'administration territoriale. Il a ensuite exhorté le personnel sous sa responsabilité à une franche et sincère collaboration pour mener à bien la mission à eux assignée. Pour terminer, tout en le félicitant, le préfet Mombo Moukaga l'a renvoyé à l'exercice de ses fonctions, non sans l'encourager à toujours privilégier le sens du professionnalisme et de l'esprit managérial.

NTOUM: TRANSPORT GRATUIT POUR LES ÉLÈVES



Photo: GRM

C'EST un véritable soulagement pour les apprenants de la commune de Ntoun et leurs parents. La Société gabonaise de transport (Sogatra) a, en effet, mis des bus à leur disposition pour les transporter les jours de classe. Suivant les orientations de sa Direction générale, le nouveau chef de l'agence Sogatra dans cette cité, Elfox Loyola Mbina, a mis en place une organisation permettant aux élèves d'être transportés gratuitement et en permanence pendant les jours de cours. Ce travail est en coordination avec les chefs des différents établissements scolaires du chef-lieu du département du Komo-Mondah, explique-t-il. Présents lors du lancement de cette opération, plusieurs parents et responsables d'établissements n'ont d'ailleurs pas caché leur satisfaction. "C'est un grand soulagement, particulièrement pour les ménages modestes à Ntoun", a déclaré le notable Christian Essone. Le soulagement est d'autant plus justifié que, depuis quelques années, le coût du transport en commun est passé quasiment du simple au triple à Ntoun. Pesant lourdement sur les revenus des parents d'élèves.

MAMBELA & G.R.M

Octobre Rose: les femmes de Koula-Moutou pas en reste

Sedrigue KEKA MAVENDJI
Koula-Moutou/Gabon

C'EST le 20 octobre dernier que la Direction régionale de santé (DRS) de l'Ogooué-Lolo a lancé officiellement les activités d'Octobre Rose à Koula-Moutou, chef-lieu de la province.

Plusieurs femmes des administrations publiques locales ont pris part au lancement de cette campagne de sensibilisation au dépistage des cancers féminins du sein et du col de l'utérus. En présence du gouverneur de la province, Jean-Bosco Assingabagni et du directeur régional de santé (DRS) Centre-Est, Gilbert Lombo. Vêtues de rose, les femmes des administrations publiques de Koula-Moutou ont battu le bitume. Leur marche est partie du carrefour Balomba au site de la Caisse nationale de sécurité sociale (CNSS). Symbolisant



Photo: Keka Mavendji

Des femmes de Koulamoutou rassemblées pour la cause d'Octobre Rose.

ainsi le démarrage solennel de la 9e édition d'Octobre Rose dans l'ensemble de la province de l'Ogooué-Lolo, placée sous le thème: "A vos marques, prêtes, dépistez!".

Lors de cette première journée, de nombreuses femmes ont manifesté leur intérêt à cette cause de santé féminine en allant massivement se faire dépister de ces deux cancers féminins, qui tuent malheureusement chaque année de nombreuses femmes au Gabon et à travers le monde.

Cette mobilisation traduit l'importance que les femmes de Koula-Moutou accordent à leur santé. D'où leur appel à l'endroit de leurs congénères qui seraient encore hésitantes et aux jeunes filles à aller accomplir le geste de palpation ou du frottis. Car tôt ces deux cancers sont détectés, facilement ils peuvent être soignés. Le gouverneur et le DRS de l'Ogooué-Lolo se sont montrés satisfaits de cette édition d'Octobre Rose à Koula-Moutou.

Port-Gentil: les hommes invités à se faire dépister du cancer du sein

René AKONE DZOPE
Port-Gentil/Gabon

LES personnels masculin et féminin de la Société gabonaise de raffinage (Sogara) et leurs ayants droit ont participé dernièrement à la campagne de dépistage du cancer du sein (hommes et femmes) et du col de l'utérus (femmes uniquement). Car pour le Dr Suzanne Bidaye Mambenda, cancérologue médicale, si le cancer du sein est le plus répandu chez les femmes, la maladie touche également un homme sur cent. Les "raffineurs" ont eu droit à une conférence sur ces cancers les plus fréquents et mortels lorsqu'on ne s'y prend pas tôt. Et pour le médecin, la prévention passe par l'hygiène de vie, l'alimentation, le port du préservatif, l'abstinence, la pratique du sport, la



Photo: NGUIMBI Julie

Démonstration, par le médecin, de l'autopalpation mammaire.

vaccination... Elle a suggéré le dépistage (le frottis) et l'autopalpation mammaire. À l'en croire, dépistés de façon précoce, 9 cancers sur 10 guérissent dans les établissements sanitaires agréés. La parole a été ensuite donnée aux participants pour la série questions/réponses.

Le cancer, a-t-on rappelé, est une maladie provoquée par la transformation de cellules qui deviennent anormales et

prolifèrent de façon excessive, et finissent par former une masse appelée "tumeur". Un exercice de fitness a ouvert cette séance. Notons que plusieurs femmes et aussi quelques hommes de la Sogara se sont fait dépister et palpés du sein. Toute chose qui témoigne de leur prise de conscience désormais réelle face aux effets néfastes de ces deux affections médicales lorsqu'on ne s'y prend pas à temps.